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CONTROLAR LA INFLACIÓN DE EE.UU ES “MI 
PRINCIPAL PRIODIDAD”, DICE BIDEN.
EEUU BIDEN DISCURSO RUSA
En su discurso del Estado de la Unión el presidente de EEUU tildó a Putin de dictador y
aseguró que "está más aislado que nunca". Con información de AP, publicada en el Diario
las Américas de U.S.A., la compartimos con ustedes por ser de actualidad.

WASHINGTON.-  El  presidente  de  Estados  Unidos,  Joe  Biden,  dijo  el  martes  que
controlar la inflación es una prioridad mayor en su gobierno, durante su primer discurso
sobre el Estado de la Unión ante el Congreso.

"Mi principal prioridad es controlar los precios", aseguró, y agregó que su plan reduciría los
costos y el déficit. Para ello, señaló que planea tener más productos "hechos en Estados
Unidos" en lugar de estar "a merced de las cadenas de suministro extranjeras".

Dirigiéndose a un Estados Unidos consternado y a un mundo intranquilo,  el  presidente
anunció que Estados Unidos está bloqueando su espacio aéreo a todos los vuelos rusos en
respuesta a la invasión de Rusia a Ucrania.

Al pronunciar su primer discurso del Estado de la Unión, advirtió que seguirá de cerca las
agresiones de Rusia en Ucrania, pondrá bajo control una inflación desbordada en la Unión
Americana y lidiará con una pandemia del coronavirus menguante, pero aún peligrosa.

Dictador ruso

Biden  declaró  que,  sin  importar  sus  diferencias  políticas,  él  y  todos  los  miembros  del
Congreso estaban unidos "con una infranqueable determinación de que la libertad siempre
triunfará  por  encima  de la  tiranía".  Pidió  a  los  legisladores  presentes  en  la  Cámara  de
Representantes que se pusieran de pie y le aplaudieran a los ucranianos, y así lo hicieron.

Calificó al mandatario Vladimir Putin de "dictador ruso" al asegurar que "un dictador ruso,
que invade un país extranjero,  tiene costos en todo el  mundo",  dijo Biden. Pero "en la
batalla  entre  la  democracia  y  la  autocracia,  las  democracias  están  a  la  altura  de  las
circunstancias y el mundo claramente está eligiendo el lado de la paz y la seguridad".



Biden resaltó la valentía de los defensores ucranianos y el compromiso de una revitalizada
alianza  de  Occidente  que  ha  tomado  medidas  para  reabastecer  de  armas  al  ejército
ucraniano y paralizar a la economía rusa a través de sanciones. Advirtió que la economía
estadounidense  también  pagaría  un  costo,  pero  aseguró  con  firmeza  que,  si  Putin  no
enfrentara consecuencias, las agresiones del presidente ruso no se limitarían a Ucrania.

“A lo largo de nuestra historia hemos aprendido esta lección: Cuando los dictadores no
pagan el precio por su agresión, provocan más caos”, declaró Biden. “Siguen avanzando y
los costos y amenazas para Estados Unidos y para el mundo continúan aumentando”.

Biden dijo que Estados Unidos se sumaba a Canadá y a la Unión Europea en la prohibición
de aeronaves rusas de su espacio aéreo, en represalia por la invasión a Ucrania. También
informó que el  Departamento  de  Justicia  creará  un grupo de trabajo  que  vaya  tras  los
delitos cometidos por oligarcas rusos, a quienes se refirió como “líderes corruptos que han
facturado miles de millones de dólares de este régimen corrupto”.

“Vamos por sus ganancias mal habidas”, aseguró, prometiendo que Estados Unidos y sus
aliados europeos irán por sus yates, apartamentos de lujo y aviones privados.

“Putin podrá rodear con tanques a Kiev, pero nunca conquistará el corazón y el alma del
pueblo  ucraniano”,  aseguró  Biden.  “Nunca  apagará  su  amor  por  la  libertad.  Nunca
debilitará la determinación del mundo libre”.

Incluso antes de que la invasión rusa disparara los costos de los combustibles, ya habían
aumentado los precios que pagan las familias estadounidenses.

Medida en petróleo

EEUU liberará 30 millones de barriles de petróleo de su reserva estratégica como parte de
un esfuerzo internacional para estabilizar el mercado tras la invasión de Rusia a Ucrania,
aseguró el presidente Biden.

"Estados Unidos ha trabajado con otros 30 países para liberar 60 millones de barriles de
petróleo de las reservas en todo el mundo. Estados Unidos liderará ese esfuerzo, liberando
30 millones de barriles de petróleo", anunció Biden ante el Congreso en su primer discurso
sobre el Estado de la Unión, y agregó que Washington está "listo para hacer más, si es
necesario".

COVID-19 y pandemia



Biden afirmó que "el COVID-19 ya no debería controlar nuestras vidas", cuando el uso de
una mascarilla ahora es opcional en "la mayoría" de partes del país.

"Seguiremos  luchando  contra  este  virus  como  lo  hacemos  con  otras  enfermedades",
prometió, pero advirtió sobre la posibilidad de que la enfermedad mute y por eso llamó a
"estar en guardia", ya que la pandemia de COVID-19 continúa perjudicando a la población
y a la economía de Estados Unidos.

Migración

Pidió al Congreso que apruebe "de una vez por todas" una reforma migratoria que incluya
una vía a la ciudadanía para millones de inmigrantes indocumentados que viven en el país.

Durante su discurso Biden también aseguró haber conseguido que muchos países del centro
y sur del continente americano accedan a "acoger a más refugiados y mantener seguras sus
fronteras".

"La reforma migratoria es algo que apoya todo el mundo, desde los sindicatos a los líderes
religiosos, pasando por la Cámara de Comercio estadounidense. Aprobémosla de una vez
por todas", subrayó.

Biden  opinó  que  esa  reforma  debería  proporcionar  una  vía  a  la  ciudadanía  para  los
"soñadores", jóvenes que llegaron a Estados Unidos siendo niños, y a los beneficiarios del
Estatus de Protección Temporal (TPS, por sus siglas en inglés).

También serviría para regularizar a los trabajadores agrícolas y a aquellos empleados a los
que se ha considerado esenciales durante la pandemia, agregó.

Biden aseguró que eso "no solo es lo correcto,  sino que también es inteligente  a nivel
económico",  y pidió asegurarse de que "las familias no tienen que esperar décadas para
reunirse".

"Podemos  mantener  encendida  la  antorcha  de  la  libertad  que  atrajo  a  generaciones  de
inmigraciones a este país; a mis antepasados y a muchos de los de ustedes", solicitó Biden a
los legisladores.

UCRANIA DENUNCIA: BIELORRUSIA  SE PREPARA 
PARA APOYAR INVASIÓN RUSA.MUNDO UCRANIA RUSOS 



Con información de AFP el Diario las Américas de U.S.A. dio a conocer esta noticia que
compartimos  con  nuestros  lectores:  Tras  el  fracaso  ruso  en  Ucrania,  El  ministro  de
Defensa dijo que tropas bielorrusas completaron sus preparativos para el combate y se
encuentran concentradas cerca de la frontera norte de Ucrania.

KIEV  -  El  ministerio  de  Defensa  de  Ucrania asegura  que  tiene  evidencia  de  que
Bielorrusia, un aliado ruso, se prepara para enviar tropas hacia territorio ucraniano.

A través de un comunicado publicado en Facebook, la dependencia señaló que las tropas
bielorrusas ya completaron sus preparativos para el combate y se encuentran concentradas
cerca de la frontera norte de Ucrania.

 “En las últimas 24 horas, según los hallazgos de inteligencia, ha habido una importante
actividad de aeronaves. Además, se ha movilizado una columna de vehículos con alimentos
y municiones hacia la frontera”, añadió el comunicado.

Convoy ruso neutralizado

Las autoridades ucranianas informaron este martes que las fuerzas aéreas de Ucrania han
logrado neutralizar 800 vehículos de un convoy del Ejército ruso cerca de la ciudad de
Bashtanka, en la provincia de Odesa.

La  información  ha  sido  confirmada  por  el  presidente  del  consejo  regional  de
Dnipropetrovsk,  Nikolay Lukashuk, que informó que en la tarde de este martes  recibió
información sobre una columna de tropas rusas que se dirigía desde Bashtanka, limítrofe
con la provincia de Mykolaiv, hasta la ciudad de Krivói Rog, a pocos kilómetros de Dnipro.

"Nuestros  defensores  trabajaron  rápidamente,  dejando  al  enemigo  sin  posibilidad  de
siquiera  ingresar  al  territorio  de  la  región.  La  columna  fue  atacada  desde  el  aire.  Los
ocupantes se endurecieron. Y lo volverá a conseguir con una fuerza aún mayor, si intentan
atravesar de nuevo la frontera de la región", ha subrayado Lukashuk.

Así ha hecho hincapié en que "esta es su casa, que defenderán cada segundo" y aseguró que
toda la región está bajo control ante los bombardeos que se han vivido en las últimas horas
en Jersón y en Dnipro.

Agregó, además, que el Consejo Regional sostuvo una reunión con líderes comunitarios,
agentes de seguridad, militares y diputados. "Hay un entendimiento de quién debe actuar y
qué hacer en cualquier  escenario,  hay unidad y hay voluntad de contraataque.  Estamos
juntos, estamos cerca de la gente, trabajamos", afirmó.



El  Servicio  Estatal  de  Comunicaciones  Especiales  y  Protección  de  la  Información  de
Ucrania informó este lunes de que había comenzado el asalto a Jersón y detalló que las
tropas rusas estarían avanzando desde el aeropuerto hasta la carretera de Mykolaiv, tal y
como informó la agencia de noticias ucraniana Ukrinform.

Retención de fondos

Mientras, el presidente ruso Vladimir Putin firmó un decreto que prohíbe sacar de Rusia
más de 10.000 dólares en moneda extranjera en efectivo e “instrumentos monetarios”.

Ello en respuesta a las sanciones que los países de Occidente han impuesto sobre Rusia por
su invasión a Ucrania,  que esta semana hundieron el rublo y provocaron que los  rusos
acudieran  en  masa  a  los  cajeros  automáticos  y bancos  temiendo  por  el  destino  de  sus
ahorros.

Otras medidas que ordenó Putin esta semana incluyen obligar a los exportadores rusos a
vender el 80% de sus ingresos en moneda extranjera, prohibir a los residentes rusos que
proporcionen divisas a los no residentes bajo acuerdos de préstamo y depositar divisas en
cuentas bancarias extranjeras.

CÉSAR HILDEBRANDT: “UNAS NUEVAS ELECCIONES 
QUIZÁS NOS PERMITAN UNA SALIDA”.

Por Enrique Patriau (Perú).

Entrevista del diario La República de Perú al periodista, a quien no le parece justo decir
que la Constitución “es una condena inevitable” que nos someta a los cinco años del
mandato de Pedro Castillo. La compartimos con ustedes por ser de interés.

En esta entrevista –entre la actualidad y la historia– César Hildebrandt ofrece su lectura de
los momentos complicados que transita el Perú. Señala que estamos entre un “gobierno
inepto,  confuso  y  maniatado  por  sus  errores”  y  un  Congreso  “dedicado  a  adoptar  las
reformas reaccionarias que el lobbysmo le impone”.

Se anunció una especie de tregua entre poderes. Mi impresión es que –en realidad– este
enfrentamiento  no  es  más  que  algo  performativo,  casi  teatral,  discursivo.  Ejecutivo  y
Legislativo manejan agendas similares, contrarreformas. ¿No cree que se parecen más de lo
que se diferencian? 

Quizás tengan afinidades en cuanto a agenda contrarreforma, pero lo que es notorio es que



el  Congreso quiere  vacar  a  Castillo,  sustituirlo  porque no se siente  representado en su
figura. Es una guerra de guerrillas más que una guerra fría. No van a cesar en su empeño y
Castillo tampoco va a cambiar demasiado su estilo oscurantista, así que es una tregua muy
breve, frágil, táctica, no estratégica, que va a terminar en un enfrentamiento que considero
inevitable.

¿Un enfrentamiento de qué clase?

Es un fuego y los leños los pone Castillo. Y las ganas piromaníacas las pone el Congreso.
Hay un concierto de voluntades para el incendio. Y el público asiste a eso.

¿Suscribe el “que se vayan todos”? ¿O para el país sería mejor que se pusieran de acuerdo
en una agenda mínima y dejen sus cargos el 2026 de la manera menos traumática? ¿O ya no
damos para más?

Este país no da para más hace muchos años.  No daba más el  2000 y,  sin embargo, se
encontró una salida. Parecía que no daba para más con Merino de Lama y se encontró por
azar una salida gris, mediana y, sin embargo, llevadera y razonable. No creo que el país
deba aguantar cuatro años y medio más…

De esto. No creo que sea saludable…

No creo que sea saludable para la institucionalidad democrática, la economía siempre en
riesgo, ni saludable en general para la sociedad peruana asistir a esta eterna agonía de dos
fuerzas desfallecientes, dos desprestigios que se pelean un trofeo que no sé en qué consiste.
De eso se trata, ¿verdad? Un Congreso repudiado, un presidente impopular están cazándose
mutuamente  y  el  país  anda  en  piloto  automático.  No  me  parece  justo  decir  que  la
Constitución es una condena inevitable que nos somete a los cinco años del mandato. Unas
nuevas  elecciones  quizás  nos  permitan  una  salida.  Mira  a  Chile,  un  diputado  casi
patagónico resultó presidente. Claro, la diferencia es que hay partidos.

Indescifrable.  Las  decisiones  de  Castillo  no  se  entienden,  señala  Hildebrandt.  Y  las
diferencias entre los gabinetes son notorias.

La clase política chilena es superior a la de acá, no solo el gabinete. Lo que no queremos
reconocer aquí por orgullo, un sentido mal entendido del honor, es que estamos en una
crisis cultural, educativa, política y social apocalíptica.

¿Y  usted  cree  que  la  crisis  política  es  consecuencia  de  toda  esta  crisis  cultural,
educativa?

Sí,  desde  luego.  Hay vasos  comunicantes,  ese divorcio  entre  cultura  y política  ha sido
decisivo para el Perú, a la mala. Es una de las peores cosas que nos han sucedido. Cuando
la  inteligencia,  la  cultura,  la  academia  huyeron  de  la  política,  entonces  vinieron  estos
vientres de alquiler, siglas comerciales, estos partidos de kits, y de membresías falsas…



Y de planillones de firmas.

Exacto,  y  de  locales  fantasmales.  Sobre  todo,  estos  partidos  absolutamente  muertos  en
ideas, incapaces de producir una interpretación, aunque sea primitiva de los problemas del
país.

Leo y escucho diagnósticos que son muy severos. Las críticas son justificadas, aunque el
ánimo que se siente en esos análisis es casi de tragedia nacional. Recurro a su experiencia:
¿es tan nefasta la situación si la comparamos con episodios anteriores?

Si te pones a pensar que tuvimos que elegir entre Keiko Fujimori y Pedro Castillo, te darás
cuenta del tamaño de la crisis. Un país que ofrece dos candidaturas de ese linaje en una
segunda  vuelta  que  ya  es  selectiva,  es  un  país  con  una  crisis  profunda.  No,  no  es
exageración  decir  que  vivimos  un  momento  dramático.  No  se  necesita  a  ningún
Shakespeare  para  inventarse  una  tragedia,  ahí  está.  La  tragedia  es  un  gobierno inepto,
confuso,  maniatado  por  sus  errores,  y  este  Congreso,  dedicado  a  adoptar  las  reformas
reaccionarias que el lobbysmo le impone. ¿A qué se parece esto? Tengo que remontarme a
lo que he leído sobre el Perú de 1894, tras la invasión y la derrota y la guerra perdida.

El problema es que parecemos invadidos por nosotros mismos.

¿Nosotros mismos somos el ejército enemigo?

Sí,  sí.  No  hay  un  proyecto  nacional.  Esa  es  la  eterna  monserga,  el  valsecito  que  nos
persigue. No hay nada que entusiasme a la gente, no hay salida aparente. Vivimos en el
impasse permanente, hemos puesto una carpa y ahí dormimos. Hemos puesto la vara de
Manco Cápac en el impasse.

¿Alguna vez se ha sentido optimista por el Perú? ¿En algún episodio?

He sido un optimista a veces retroactivo por mis lecturas. Supuse que el Partido Civil de
Manuel Pardo iba a ser una salida importante para construir las reformas partidarias y otras.
Supuse que Piérola, justamente por no ser civilista y pertenecer a una suerte de alternativa
popular…Y reformista en muchos aspectos podía ser una solución. No lo fue. Supuse que
el gran héroe que fue Andrés Avelino Cáceres podía hacer un gobierno importante. No lo
fue. Supuse que Billinghurst iba a durar más que los dos años que duró…

Hasta el golpe.

Hasta el golpe de Benavides y de los Prado, y no fue así. Supuse que Bustamante y Rivero
podía ser una gran alternativa, pero el APRA se encargó de fundir ese motor y regocijarse
en ello. Incluso supuse que el primer Belaunde Terry acusado de comunista por Eudocio
Ravines, por el diario La Prensa, por Pedro Beltrán, podría ser la gran salida de las clases
medias que podían imponer un Perú modernizado, pero me equivoqué y no salió así. Yo
supuse que Velasco Alvarado podía ser una salida extraordinaria porque era la salida de la



fuerza  armada  protagonista  de  un  proceso  revolucionario. Hubo  muchas  esperanzas  al
respecto.  Los  dos  primeros  años  de  Velasco  fueron  clamorosamente  populares.  Y,  sin
embargo, todo terminó mal y todo fue fracaso social y político. Terminamos con Morales
Bermúdez cazando montoneros a destajo en el centro de Lima. Yo supuse que Alan García,
el primero, el original, el profeta, iba a ser por fin –por fin, dije–… y terminé en una cola
para comprar leche ENCI y enterándome después del festín que se habían dado

. Y podría seguir por más tiempo contándote todas mis…

¿Decepciones?

Expectativas,  ilusiones  y  mis  posteriores  amargores.  Pero  esta  situación,  en  donde  un
gobierno se declara casi incapacitado para gobernar, no lo había visto. Este gobierno con un
Congreso que quiere decapitar a quien ya está decapitado, que quiere sacar a un gobierno
que ya no existe, es surrealismo puro.

Por ejemplo, prescindir de tu ministro con mejores resultados es algo que no se entiende.
Eso ocurrió en Salud.

Es que no se entiende nada. No solo es que sacas a tu mejor ministro, es que pones al peor
sustituto. ¿Qué lógica hay en esto? Claro, después viene el señor Cerrón y te explica desde
su sectarismo comarcal que era hora de los méritos del campo. En realidad, era hora de sus
sirvientes.

Lo peor es que Castillo acepta esta imposición.

Tenemos un presidente indescifrable porque después de enterarme cómo opera el grupo que
lo rodea, de los memos internos que lanzó el ex secretario general de la presidencia, el
señor Jaico, llego a la conclusión de que no es que Castillo proteja a un grupo: es parte del
grupo.

Salida. Un nuevo proceso electoral puede ser una vía de escape, reflexiona el periodista. 

A Pedro Salinas le dijo: “El centro es nuestra salvación”. ¿Por qué?

Por la misma razón que mi columna se llama “Matices”, porque creo cada vez menos en los
sistemas  binarios,  en  las  dicotomías  excluyentes,  blanco-negro,  feo-bonito,  izquierda-
derecha. Hay algo militar en todo eso, algo simplista, algo naif. El mundo es mucho más
gris  de  lo  que  querríamos.  Un  centro  educado,  no  digo  libresco,  pero  sí  salido  de  la
reflexión y del estudio, es una maravilla, porque al final de cuentas las soluciones siempre
vienen de partes enemistadas, son combinaciones muy sofisticadas. Ningún problema tiene
una solución…

Me parece, esta simpatía por el centro es más reciente en usted.



Es que yo me siento de centro-izquierda, si tuviera que definirme. Socialista y liberal. No es
nada original, no es un invento, no descubro nada, porque es un viejo debate, este asunto de
un socialismo que reconozca al individuo como pieza sagrada y que, sin embargo, admita
que las soluciones deben ser colectivas y, además, justas. ¿Y cuál es la otra salida? ¿Volver
a la tribu, lanzarnos lanzas, resucitar a los mamuts? En eso estamos. El Perú ahora es un
país de cavernas. Todos se sienten los depositarios de la humanidad y miran a los demás
como los neandertales peligrosos. Es tremendo eso, ¿no? ¿200 años para llegar a este grado
de enemistad y virulencia? Aprendimos poco, ¿cierto?

Es una sociedad no solo enemistada. Tiene hasta cierto grado de salvajismo.

Si lo salvaje es aquello que crece y se desarrolla de un modo espontáneo con cierto mínimo
de normas, en realidad no somos salvajes. En realidad, somos bárbaros. Tengo un concepto
posiblemente romántico y bucólico y el salvajismo como que no me asusta. Pero la barbarie
sí, porque ahí hay una suerte de código y premeditación. El salvaje está ahí, cazando y
viviendo. El bárbaro es el que puede destruir Roma, el que bombardea las estatuas de Buda
en Afganistán y, en el Perú, el que dice que la pobreza es necesaria porque de lo contrario
los salarios serían demasiado altos. Esa es otra manera de ser Atila. 

“El periodismo no ha enfrentado al sistema”

Me ha hablado de sus decepciones, ¿a qué políticos peruanos ha respetado?

Respeté  mucho,  aunque no compartía  su  conservadurismo inglés,  a  Andrés  Townsend.
Respeté  mucho  a  Bobby  Ramírez  del  Villar,  aunque  no  compartía  su  derechismo
democristiano. Admiré mucho a Héctor Cornejo Chávez, a pesar de su carácter,  de sus
rabietas  y  de  su  apego  por  soluciones  autoritarias,  eventualmente.  Cómo  no,  sí.  He
admirado a mucha gente.  He sido amigo de mucha gente con la que no he tenido casi
afinidad  política  alguna.  Luis  Alberto  Sánchez  me  consideraba  un  amigo  y  yo  lo
consideraba  un  maestro.  He  admirado  a  Pablo  Macera antes  de  que  se  convirtiera  en
congresista del fujimorismo. No solo tengo capacidad de admirar, tengo deseos de admirar,
una necesidad permanente de creer en la gente. Lo que ocurre es que en el Perú es una
profesión muy difícil la de admirador, muy ardua, un oficio peligroso.

¿Hasta cuándo piensa ejercer el periodismo?

Cada vez tengo más ganas de abandonarme a mis lecturas. Y, sin embargo, cada vez que
tengo esta tentación, y la tengo cada vez con más frecuencia, siempre hay un lado mío que
me dice “egoísta, estás pensando en ti, y no en lo que haces”. Pero hay otro lado mío que
dice “no le hagas caso a esa voz, porque tú no estás haciendo nada, lo que haces es inútil, lo
que has hecho no sirvió para nada, ni corregiste nada, ni mejoraste nada, ni rectificaste
nada, es tu ego el que está en juego”.

¿Se siente decepcionado de su carrera periodística?



No. Pero sí del periodismo en general. El periodismo no ha enfrentado al sistema, se ha
integrado  a  él.  Y  esa  castración  ha  sido  fatal.  No  hay  periodismo  sin  desasosiego,
descontento y un poco de rabia. Y el 80% del periodismo peruano parece estar bailando
eternamente  el  minué  del  contentamiento,  de  la  resignación,  de  la  cortesanía.  Es  el
periodismo de Versalles.

LAS PUERTITAS DE LOS SEÑORES FERNÁNDEZ.

Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).

“Los miembros de esta generación tendremos que lamentarnos no sólo por las palabras y
los actos de las malas personas, sino por los clamorosos silencios de las buenas”. Martin
Luther King.

Alberto Fernández dio una estupenda muestra de oportunidad cuando, hace pocos días, se
prostró ante Vladimir Putin y le ofreció convertir a la Argentina en la puerta de entrada de
Rusia a Latinoamérica. En teoría, lo hizo para obtener ayuda –que no consiguió- para hacer
frente a la crisis que nos agobia por responsabilidad de su gobierno, caracterizado por su
supina  ignorancia,  su  manifiesta  incapacidad,  su  notoria  impericia,  su  trasnochada
ideologización, su lógico internismo y su constante latrocinio.

Lo hizo mientras ruega que el FMI acceda a firmar un acuerdo que nos evite caer al abismo
del default generalizado; a pesar de todos nuestros records en la materia, nunca incurrimos
en esa inconducta frente al organismo. Obviamente, el Meme que nos gobierna no sabía
que Rusia ya está presente, económica y militarmente, en Cuba, Venezuela y Nicaragua,
por lo cual nuestra importancia –en realidad, insignificancia- como cabeza de playa rusa en
la región carece de interés para el tirano ruso.

Y confirmó que nuestra Cancilleríano tiene la menor idea de geopolítica y que, en lugar de
atender a los intereses permanentes de la nación, prioriza las afinidades ideológicas del
kirchnerismo. Menos de veinte días después de humillarse ante el auto-percibido zar, éste
invadió Ucrania sin limitarse,  como pensaban las almas buenas, a ocupar las provincias
ruso-parlantes; mientras escribo, sus blindados ingresan a Kiev, la capital de una nación
independiente que, salvo solicitar su incorporación a la OTAN, nada ha hecho para desatar
la furia conquistadora de Putin. Es probable que, ante la clara prueba de la falta de interés
de  la  coalición  en  entrar  en  una  guerra  convencional  y,  menos  aún,  enviar  tropas  al
escenario del conflicto, Rusia se limite a instalar un gobierno títere en Ucrania, tal como
hizo en otros ex-miembros de la URSS.; sin embargo, nadie debería olvidar que también lo
eran Polonia, Estonia, Lituania y Letonia, etc., hoy integrados a la OTAN y, como tales,
amenazantes fronteras para Putin.

La situación en Europa seguramente está siendo analizada detenidamente por Xi Jinping



para considerar su propia vocación por incorporar a Taiwan a la República Popular China.
Si decidiera usar la fuerza militar  para lograr la anexión de la isla, pondría a prueba la
fortaleza de la alianza de Estados Unidos con los países vecinos (Japón, Corea del Sur,
Filipinas, Australia, etc.) y la notoria debilidad que ha mostrado Occidente al aplicar sólo
sanciones económicas a Rusia puede dar alas a su ambición.

Cristina Kirchner también abrió otra peligrosa puerta cuando nos puso, hace ya una década,
en la mesa de arena de los conflictos mundiales al entregar a China territorio nacional -en
Bajada del Agrio, Neuquén- para que construyera y equipara una base militar que usa para
el rastreo y el control (¿también la interferencia?) de la actividad espacial internacional; si
el conflicto armado continuara escalando, y es probable que así suceda, resulta indiscutible
que  la  instalación  se  convertirá  obligadamente  en  blanco  de  un  ataque  aliado,  ya  que
Occidente no podría permitir que actúe sobre los numerosos sistemas satelitales.

También  contribuyó  a  ese  posicionamiento  el  inefable  Alberto  quien,  según  afirmó
indignado el Embajador de China ante Argentina, el insólito Sabino Vaca Narvaja, en su
reciente  visita  a  Beijing  –también  fracasada  en  sus  aspiraciones  de  ayuda-  juró  que
entregaría  la  hidrovía  del  río  Paraná  (principal  ruta  de  exportaciones  argentinas)  a  Xi
Jinping, pero su empresa fue descartada en forma sospechosa de la reciente licitación, tal
como expresó en una reciente y muy quejosa solicitada.

El primer efecto de la agresión rusa sobre los mercados mundiales fue, naturalmente, la
fuerte suba en los precios de los cereales y la energía. Si bien es cierto que las fantásticas
cotizaciones que alcanzaron desde el miércoles la soja, el trigo, el maíz, etc., beneficiarán a
la  Argentina al  mejorar  el  ingreso de divisas,  no lo  es  menos que impactarán  m en la
inflación;  seguramente,  el  Gobierno  intentará,  una  vez  más,  “desacoplar”  los  precios
internos de los internacionales pero, si lo hace, generará una nueva guerra con el campo, tal
como sucedió cuando pretendió en 2008 aplicar la Resolución 125, que murió por el voto
“no positivo” de Julio Cobos.

Mucho más negativo  será  el  aumento  del  gas  que,  a  pesar  de  contar  con las  enormes
reservas  de  Vaca  Muerta,  debemos  importar  masivamente  por  la  pérdida  del
autoabastecimiento debido al irrefrenable deseo de Néstor Kirchner de robarse el 25% de
YPF, por el insensato populismo que obliga a subsidiar el consumo, y por la corrupción y la
intromisión  del  Estado,  incluyendo  el  permanente  cambio  de  reglas  de  juego,  en  los
sectores de generación, transporte y distribución de energía, sea de luz, sea de gas. Para
tener una idea de la gravedad de la situación, basta con pensar que los subsidios representan
2,3 puntos del PBI y que, si persiste el escenario bélico, deberán incrementarse en US$
4.500 millones este año, cuando el Banco Central no tiene ya divisas para afrontarlo.

El martes, la disfuncional dupla que nos gobierna exhibirá un nuevo “pas de deux” cuando
el Meme abra las sesiones ordinarias del Congreso; subsiste la incógnita acerca de cuál será
su  disfraz  esta  vez,  cuando  el  Carnaval  esté  concluyendo  y  deba  mostrar  qué  dice  el
acuerdo con el FMI.
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PARA JUAN GUILLERMO CARPIO MUÑÓZ A TRES AÑOS
DE SU PARTIDA.

Por Maigualida Pérez González (Venezuela).

Hoy primero  de  marzo hace  tres  años   partió  Juan Guillermo  Carpio  Muñoz el  “Hijo
Predilecto  de Arequipa”.  Es fecha propicia  para rendir  homenaje  a  la  memoria  de este
ilustre arequipeño. Él quería y admiraba  su ciudad y se sobrecogía ante las huellas de
gloria que estaban marcadas en cada piedra arequipeña. Desde siempre estudió el pasado
glorioso de la  Ciudad Blanca  y llegado el  momento  de servirla  lo  hizo acertadamente.
Conocía al  dedillo la historia de Arequipa y sus circunstancias.  Fue un precursor de la
historia regional y local. Mucho antes de que se definieran bien los parámetros de estas
disciplinas, publicó su libro “Texao. Arequipa y Mostajo. La historia de un pueblo y un
hombre”;  modelo  y  prototipo  de  una  nueva  manera  de  escribir  historia.  Su  obra  de
investigación corrió paralela con la de educador y es causa y consecuencia de ella. 

Maestro que acicateaba a los jóvenes investigadores,  se tomaba el tiempo, en cualquier
papel pequeño o grande que encontraba, para de su puño y letra, anotar la cita o bibliografía
a consultar. Leía con atención los escritos de sus discípulos y corregía, sugería cambios,
completaba  ideas,  todo ello  dentro  de  un  clima  estimulante  y  de  buen humor.  Fue  un
historiador que dejó escuela. No era el hombre solitario del inaccesible escritorio, sino la
cabeza de la investigación colectiva. Su obra se perpetúa en la de sus discípulos. Se apagó
la voz orientadora, pero dentro de poco ese silencio se volverá rumor y se irá elevando
nuevamente por las calles de Arequipa y entonces será imposible no escuchar las miles de
voces  que repetirán  las lecciones,  recuerdos y anécdotas  de sus  libros.  Resurgirá  en la
memoria de todos la palabra del Cholololo arequipeño: suave, atronadora o regañona, pero
siempre dialéctica, pedagógica y esperanzadora. Así será recordado por siempre.

Tenía todo lo que adorna una existencia fructífera: condición humana, por eso su profesión
de  Sociólogo,  espíritu  curioso  e  inquieto,  calidad  intelectual,  fina  inspiración  poética,
profundidad, talento, buen y gracioso decir, lleno de expresiones y refranes de su tierra,
agudeza en la observación y el análisis, fina pluma, cultura vastísima, cortesía, honestidad
personal e intelectual, exigencia a sí mismo y un dominio absoluto del idioma que habla el
pueblo.  En San Lázaro recibía  a sus amigos con generosa hospitalidad.  Su estudio,  tan
querido para él, estaba en el cuarto piso de la casa, con vista al Misti. Era un sitio de trabajo
que invitaba a la reflexión, al aprendizaje y a disfrutar de la buena música.

Sus conferencias estuvieron siempre vinculadas al entorno local. Orador vibrante, político
probo, parlamentario recordado por sus intervenciones cargadas de ideas renovadoras, buen
familiar,  excelente amigo y mejor compañero.  Fue un hermoso, nutritivo y maravilloso



tiempo los años que estuvimos juntos. Jamás se olvida a un ser querido, sólo se aprende a
vivir sin su presencia física. 

México 30 de Enero de 2022

APRENDIENDO DE LOS CUERVOS (Cuento).

Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

Este pequeño cuento de Addhemar H.M. Sierralta nos muestra que en situaciones difíciles 
los animales pueden mostrarnos el camino.

Hermenegildo estaba sumido en sus tribulaciones. Había perdido el trabajo y sentía que el
mundo se le venía encima. Sentado en la vereda en una de las avenidas de San Borja, junto
a un receptor de bolsas de basura y cerca a la puerta de una cochera, no atinaba a hacer
nada por remediar la situación pese a que tenía esposa y tres hijos.

Desde la noche anterior, el desesperado Herme –como le llamaban sus amigos- permaneció
sentado, realmente inmovilizado. A la mañana siguiente  vio como un panadero, desde su
triciclo, aventaba la bolsa de pan cerca de la cochera para que el dueño de casa lo recogiera.
Dudó un instante. Quería apoderarse de la bolsa y tomar los panes para saciar su hambre y
llevar algo a su casa. En la demora para tomar la acción, la bolsa que estaba como a unos
cinco metros de él, aparecieron veloces un par de cuervos jóvenes aún –su tamaño pequeño
los delataba- y de inmediato picotearon la bolsa rompiéndola y empezaron a comerse el
pan.  Desesperado,  Hermenegildo,  tomado fuerza de flaquezas,  saltó hacia  la bolsa para
espantar a los cuervos. Los animales con migas en sus picos volaron alto, le dejaron la
bolsa,  dieron  una  vuelta  y  al  regreso  la  emprendieron  con  unas  bolsas  de  basura  que
esperaban  al  basurero  sobre  el  soporte  de  fierro.  Si  bien  el  hombre  rescató  los  panes
percibió que las aves, ante la adversidad de quedarse sin pan, obtuvieron un mejor botín al
despedazar las bolsas de basura y encontrar  restos de alimentos diversos que les sabía a
delicia a los plumíferos negros.

Felizmente, para Hermenegildo quien no era torpe y perdió el trabajo por haber cerrado la
fábrica donde laboraba, percibió el mensaje de los cuervos. Había que buscar la solución y
la adversidad muchas veces permitía lograr algo mejor como se evidenció en el accionar de
las astutas y persistentes aves.

Con la bolsa de pan rescatada emprendió la marcha a su casa. Compartió lo obtenido con su
familia.  Tomó un baño y sin perder momento salió en busca de chamba.  Dejó atrás la
desesperación y el abatimiento, que seguro lo hubieran llevado a una depresión, y cual buen
cuervo fue esa mañana en pos de una mejor bolsa. Y claro que su decisión y constancia lo
llevó a ver un letrero en el  frontis  de un edificio en construcción en el  que solicitaban



trabajadores. Ni corto ni perezoso se ofreció y al día siguiente estaba laborando con ánimo
y satisfecho.

Herme supo que en la vida hay que buscar sus bolsas de pan y de alimento. Estas no están
abiertas  ni  te  las  entregan  para  que  comas.  Como los  cuervos,  tienes  que  buscarlas  y
trabajar para obtener lo necesario.

PRESAGIOS NEGROS.

Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

Un poema escrito hace años pero que hoy cobra actualidad en nuestro convulso mundo…

PRESAGIOS NEGROS

Se perciben siniestros aromas
hay sables en permanente vigilia

millones en sueños de paz
millones por ir a combate
millones que todo ignoran

presagios inminentes
de cielos rojos

de tierras negras
de abismos inmensos.

Hay en suma mil penumbras
terrores escondidos con locuras
explosivas, crueles, inhumanas
esperando nuevos cadáveres
de razas y sabores distintos

congeladas plegarias
muecas hediondas

sepelios de paz
sepulcros de nada.

Finalmente la muerte sonríe.
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